



Dimanche 28 janvier 2024

4^{ème} dimanche du Temps ordinaire

Bulletin n° 1363

Les voies du Seigneur sont impénétrables ...

Le 23 mars 2018, Radouane Lakdim, 25 ans, résident à Carcassonne, actif dans la mouvance salafiste, bien connu des services de police vole une voiture. A 10 h 30, armé d'un pistolet, il entre dans le Super U de Trèbes, tue le chef boucher et un client. Julie, employée à l'accueil du magasin fait appeler la police avant d'être prise en otage dans les mains de l'assaillant. Le groupe de gendarmes de Carcassonne pénètre dans le magasin en compagnie du lieutenant-colonel Beltrame. Ce dernier se propose alors comme otage en échange de la libération de Julie. Voici ce qu'elle dit : *« le lieutenant-colonel, avec calme et détermination, s'adressa à l'assaillant : « relâche cette petite dame, elle n'y est pour rien » ; il a déposé ses armes en continuant de dialoguer avec le terroriste »*. Le terroriste a été abattu par les forces de l'ordre quelques minutes après qu'Arnaud Beltrame a donné l'ordre de l'assaut. A 45 ans, ce dernier est mort le lendemain des suites du coup de couteau au cou.

Julie décrit l'état dans lequel elle s'est trouvée : *« J'ai connu une descente aux enfers. Pendant plusieurs semaines, j'ai eu le sentiment d'avoir un trou dans le crâne, à l'endroit où le pistolet du terroriste était posé sur moi, je n'ai jamais pu reprendre le travail. J'ai fait une dépression, je suis allée à la limite de ce que je pouvais endurer. Cette épreuve m'a mise à terre, comme si on m'avait sortie de la société. »*

A la question comment vous vous êtes rapprochée de Dieu, voici ce qu'elle répond ; *« Je viens d'une famille athée et je suis scientifique. J'ai suivi des études de biologie 4 ans après le bac. La science répondait à mes questions, sur l'origine du monde notamment, et cela me suffisait. J'avais un mépris banal pour la foi et les chrétiens. Dans les années qui ont suivi l'attentat, quand ma vie s'est écroulée, j'ai cherché des solutions pour m'en sortir psychologiquement. »* J'ai assisté à des conférences et vu des vidéos sur Internet, et j'ai eu la surprise de découvrir que des personnes très intelligentes – économistes, philosophes, physiciens intellectuels – étaient croyantes. J'ai aussi croisé d'anciens amis dont la conversion m'a étonnée, et qui m'ont dit : *« Vas-y, prie ! ça marche »*. Je n'avais jamais essayé. Enfin, la maîtresse de ma fille nous a donné, à ma fille et à moi, une Médaille miraculeuse de la rue du Bac. J'ai étouffé en sanglots quand elle nous les a offertes. Pour la non-croyante que j'étais, et qui commençait à se poser des questions, cet objet a créé un appel dans mon cœur. Elle est miraculeuse cette médaille ! Plus tard, cette femme est devenue ma marraine de baptême.

Quand les personnes m'interrogent au sujet de ma conversion, il n'y a pas d'instant précis, ni de conversion instantanée. A la messe pour la première fois de ma vie j'ai simplement ouvert mes bras. C'est la première fois que je confiais mon destin à Dieu, dans le lâcher-prise et la confiance : *« Allez prenez ma vie, au point où j'en suis »* Il fallait que je perde presque tout pour m'abandonner au Père. La scientifique que je suis a été touchée par la vibration des chants, cette énergie de Dieu.... Que je saurais plus tard nommer Esprit Saint.

J'ai également senti la présence d'Arnaud, qui venait souvent dans cette chapelle. A la question : *« Pour vous est-ce qu'Arnaud Beltrame a une part dans votre conversion ? »* Je me dis qu'il a été mis sur ma route pour que je me convertisse. Arnaud Beltrame m'a conduite à Dieu. Grâce aux témoignages de Marielle (épouse d'Arnaud), j'en ai su davantage sur lui, sur sa conversion tardive, à 33 ans. J'ai pu refaire confiance à l'Eglise, découvrir l'histoire de Jésus et prier. La fréquentation d'une communauté de croyants locaux a ensuite été décisive. Elle a levé mes dernières barrières.

D'après des extraits hebdomadaires
Famille Chrétienne N° 2400

Guy Morvan, diacre

Presbytère : 3 avenue Marceau – 03.86.36.41.04 – permanences mercredi et jeudi 10 h – 12 h

paroisse.nevers.centre@orange.fr – Facebook : @saintefamillenevers – Site paroissial Internet : <https://p-stf.com/>

- | | | |
|---------------------------------|---|---|
| • Samedi 27 janvier | Messe → | 18 h 30, à l'église Notre-Dame-de-Lourdes, messe dominicale |
| • Dimanche 28 | 4 ^{ème} dimanche du Temps ordinaire | |
| | Messes → | 8 h 30, au monastère du Carmel
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à l'église Saint-Pierre (temps fort 1ères communions)
18 h 30, au monastère de La Visitation |
| • Mardi 30 | Messe → | 8 h, à la chapelle du lycée l'Espérance (laudes à 7 h 50) |
| • Jeudi 1 ^{er} février | Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, de 17 h à 18 h | |
| • Vendredi 2 | Messe → | 18 h, à l'église Saint-Pierre |
| | Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, de 17 h à 18 h | |
| • Samedi 3 | Messe → | 18 h 30, à l'église Notre-Dame-de-Lourdes, messe dominicale |
| • Dimanche 4 | 4 ^{ème} dimanche du Temps ordinaire | |
| | Messes → | 8 h 30, au monastère du Carmel
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à l'église Saint-Pierre
18 h 30, au monastère de La Visitation |

Autres messes quotidiennes en semaine : 8 h 30 (sauf le lundi : 18 h), monastère du Carmel ; 11 h, monastère de La Visitation ; 11 h 30, sanctuaire Ste Bernadette

A SAVOIR ... ET A NOTER

- **Atelier.-** Un atelier en conscience corporelle est proposé à l'Espace Bernadette, pour toute personne en situation de handicap visuel, **mardi 6 février, de 14 h 30 à 15 h 30**. Il sera animé par Daniela Diaz, kinésithérapeute et enseignante.
- **La fête à l'Espace Bernadette.-** A l'occasion de la fête de Notre Dame de Lourdes le 10 février et de sainte Bernadette le 18 février, l'Espace Bernadette propose plusieurs événements.
Samedi 10, à 18 h, procession suivie d'un repas festif à **19 h 30** (inscription nécessaire).
Dimanche 11, à 10 h, messe puis, à **16 h**, concert (quintette vocal *Bach+2* et quatuor de cors *Sisyphé*).
Dimanche 18, à 18 h 15, veillée de louange-adoration avec le groupe *Sel et Lumière*.
Lundi 19, à 18 h, messe solennelle, suivie d'un repas festif à **19 h 30** (inscription nécessaire).
- **La Saint Valentin autrement.-** L'Espace Bernadette accueillera les couples qui veulent s'offrir un dîner intime et romantique et prendre le temps d'une soirée en tête à tête, **samedi 10 février 2024, à 20 h**.
Inscription obligatoire avant le 31 janvier au 06 31 84 07 79 ou saintvalentin58@gmail.com (25€ tout compris)
- **Retraite ignatienne.-** Père, je proclame ta louange... **Entre le dimanche 28 janvier, 19h et le vendredi 2 février, 16h**, est proposée à l'Espace Bernadette une retraite accompagnée selon les Exercices spirituels ignatien. Pension complète 35 € / jour, grâce à une offre particulière de l'Espace Bernadette. Inscriptions : clairesebastien@orange.fr 06 34 21 12 39
- **Pastorale familiale.-** Réunions de lecture partagée de *Amoris laetitia*, *La joie de l'amour*, exhortation apostolique sur l'amour dans la famille par le pape François. Réunions ouvertes à tous : **15 février, 21 mars, 11 avril 2024 de 20h à 21h30** chez Claire Sébastien, 14 rue du Clou à Nevers (06 34 21 12 39). Pour préparer la première réunion : **chacun lira les § 291 à 300 du chapitre VIII, Accompagner, discerner et intégrer la fragilité, puis notera** ce qui rejoint son expérience, ce qui l'interroge ou le dérange, ce qui l'invite à avancer. *Renseignements : M-E Jacquier 06 31 84 07 79*
- **Devenez guide bénévole.-** Comme chaque année, l'association *Regards sur la cathédrale de Nevers* assure durant l'été des visites commentées de la cathédrale et des églises Saint-Pierre, Saint-Etienne, et Sainte-Bernadette du Banlay. Afin d'accueillir toujours mieux visiteurs, touristes et pèlerins, l'association vous invite à rejoindre son équipe de guides bénévoles. Une formation adéquate vous est proposée durant le premier semestre de l'année, mais cela ne nécessite pas de compétence inouïe : votre enthousiasme et votre sourire sont bien plus importants que vos connaissances ! Chaque guide parle librement de l'église telle qu'il la connaît et telle qu'il l'aime. Pour les nouveaux bénévoles, les premières visites commentées peuvent être faites à deux voix, le temps d'acquérir l'aisance nécessaire. Vous découvrirez vite à quel point que c'est une mission agréable et gratifiante. N'hésitez pas à en parler autour de vous.
Informations, contact, Jean-Michel Drugeon. 06 01 77 44 60 / regards.cathedrale@nievre.catholique.fr